

Bibliothèque de decementation

BULLETIN de PRESSE représentation en France

81-83, RUE DE LA VERRERIE - 75004 PARIS - 271.81.45 - TELEX 213184

Nº 40,22 Oct. 1982

AVEC LA CAMPAGNE MILITAIRE "HEROS ET MARTYRS D'OCTOBRE 1979-1980 LE F.M.L.N. AVANCE

Deux ans après la formation du Front Farabundo Marti pour la Libération Nationale, au Salvador, le F.M.L.N. a lancé le 10 octobre la campagne militaire "Héros et martyrs d'octobre 1979-1980". Cette campagne qui est lancée au niveau national, démontre le haut niveau de coordination, existante, entre les différents fronts, la capacité combativve du FMLN de mèner la guerre dans tout le pays et d'assener des coups dûrs au gouvernement de San Salvador, malgré l'appui que celui-ci

reçoit des U.S.A. Voici les résultats des 8 premiers jours de combats, (voir bulletin n° 39 pag.1):

Populations controlées par le FMLN:

-A Morazan: Perquin, Torola, San Fernando, Cerro el Jigante, Cerro el Pelon.

-A Chalatenango: Las Vueltas, El Jicaro.

-A Cabañas: Cerro las Mesas, La Joya, El Zapote.

Affrontements et sabotages dans les départements de:

-Usulutan: sur la route cotiere, nord et panaméricaine, dans le Canton de Guadalupe, Jiquilisco, Puerto el Triunfo.

-Morazan: à Jocaitique et San Francisco de Gotera.

-San Salvador: près du Palais Présidentiel, dans le quartier de Aguilares, à Mejicanos, dans la région du volcan de Guazapa dans le Can ton El Salitre et El Pisnal et à Quezaltepeque.

-San Vicente: sur la route panaméricaine, aux cantons de Nicolas Lempa, Jun quillal, Santo Domingo, San Sebastian.

-Chalatenango: à San Fernando, San José las Flores.

-San Miguel: au Canton Las Marias, Canton el Niño, et sur la route du Lito-

-Cabanas:à Cinquera.

-La Libertad: à San Juan Opico.

Armemnt récuperé par le F.M.L.N.:150 fusils de différent calibre,20 armes d'appui (lance-grenades, mitrailleuses, canons), et plus de 60.000 balles;

105 prisonniers de guerre du F.M.L.N., entre les quel se trouvent; 4 caporals, 2 sergents, 1 lieutenant et 1 capitaine.

189 Pertes aus F.A.S.: soldats morts ou blessés.

Mais comme l'a déclaré le commandant Jorge Melendez "Jonas": "nous ne lutons pas contre les Forces Armées mais contre le haut commandemant fasciste" et si "CETTE GUERRE EST UNE GUERRE JUSTE, PARCE QUE NOUS LUTTONS CONTRE L'INJUSTICE SOCIALE, CONTRE L'OPPRESSION ET EN CONTRE D'UN GOUVERNEMENT QUI NE DEFEND PAS LES INTERETS DU PEUPLE, NOUS REITERONS, AUSSI, NOTRE DISPOSITION AU DIALOGUE, POUR EN FINIR AVEC CE CONFLIT, D'UNE FACON QUI FAVORISERA LES INTERETS DU PEUPLE".

L'INTERVENTION TOUJOURS PRESENTE

En remettant un drapeau des Etats Unis, l'Ambassadeur Dean Hinton, aux dé putés a déclaré que ce pavillon symbolisait l'aide de l'administration nord-américaine au gouvernement salvadorien. Il faut noter que ce drapeau a été offert par le Sénateur Steve Symms, promoteur de la motion qui porte son nom et qui conseille au Président Reagan l'utilisation de n'importe quel moyen, y compris les armes, pour garantir la présence de Washington en Amérique Centrale.

CONFLITS SOCIAUX

Les travailleurs du Ministère de l'Agriculture et de l'économie, défiant l'état d'urgence et les lois anti-grève ont lancé un mouvement de grève pour reveindiquer des améliorations salariales et sociales. Le mouvement comprend le personnel exécutif, technique, administratif et de terrain des instituts salvadoriens de forration et transformation technologique, de ressources naturelles, de recherche agraire et de la pê che, ainsi que de l'Ecole Nationale d'Agriculture de San Andres. Au même moment, le conseil supérieur Universitaire de San Salvador a dénoncé l'arrestation, sans cause justifié, de 26 membres de la communauté Universitaire et a exigé la réouverture de cette institution. D'autre part, la situation des Hopitaux salvadoriens est chaque jour plu critique étant donné le manque des médicaments et de personnel qualifié ainsi que l'exode du personnel médical et paramédical conduissent à un danger réel pour les secteurs populaires. Cependant l'Hôpital militaire de San salvador de même que les hôpitaux militaires provisoires et les centres régionaux militarisés conservent toute sorte de médicaments, dont la plus part viennent du Ministere de la santé en détriment de la population civile.

CONTRE L'INTERVENTION YANKEE LA SOLIDARITE DES PEUPLES

Le comité Panaméen de solidarité avec le Peuple de El Salvador a lancé un appel à tous les peuples du monde a rester alerte et du danger qui representent les recentes manoeuvres militaires honduriennes afin d'intervenir dans le conflit salvadorien, et qu'on observe au cours des der niers jours une activité militaire inhabituelle dans les bases militaires nord-américaines qui occupent le canal de Panama . Le comité appelle toutes les organisations populaires et progressistes à se mobiliser activement contre l'intervention militaire que preparent les Etats Unis contre les Peuples de l'Amérique Centrale. Le comité de solidarité au Mexique a organisé un festival théâtral et musical de solidarité avec le Salvador le 15 et 17 octobre. Selon les porte-paroles du Comité cette manifestation se propose de faire prendre conscience de la nécessité de la solidarité avec la lutte du peuple sal vadorien contre l'impérialisme, principal ennemi de tous les peuples du monde. Ils ajoutèrent que la solidarité contribuera à arrêter l'interven tion, qui, si elle se réalisait, régionaliserait le conflit, touchant tous les pays de la région centro-américaine. Les Etats Unis intensifient leur escalade interventionniste en Amérique Centrale et ménacent de créer un nouveau Vietnam au Salvador, a déclaré la representante du Front Mondial de solidarité envers le Salvador, et coordinatrice de près de 300 comités d'appui au peuple salvadorien aux Etats Unis, Heydi Tarver, qui a ajouté que cette politique est réjetée par le Peuple nord-américain. Elle a dénoncé, aussi, le fait que le gouvernement Reagan a intensifié la militarisation du Honduras, la campagne propagandistique contre le Nicaragua et les manceuvres tendant a déstabiliser sur les plans politique, économique et militaire la Révolution Sandiniste.

Selon une récente enquête, 89 % du Peuple des USA s'oppose à l'envoi des

troupes en Amérique Centrale, et 60% est contraire à l'aide militaire et économique au régime salvadorien.
Le sentiment de solidarité du peuple nord-américain envers le Salvador, se reflete, aussi, dans l'appui de 106 congressistes à l'initiative mexicano-venezuelienne de Paix pour L'Amérique Centrale.
Heidy Tarver, a fait savoir que d'autre part, le front mondial de solidarité prevoit des journées internationales de solidarité avec le Peuple salvadorien et qu'aux Etats Unis se dérouleront dans plus de 50 villes.

L'AMBASSADEUR DES ETATS UNIS AU SALVADOR SE PROPOSE POUR ETRE L'INTERME DIAIRE ENTRE LES FORCES DU FMLN ET LE GOUVERNEMENT

L'Ambassadeur des Etats Unis au Salvador, Mr. Hinton, a déclaré, selon le journal "Le Matin" qu'il est prêt à faire de médiateur entre le gouvernement et le F.M.L.N. du Salvador.

DERNIERE MINUTE-DERNIERE MINUTE-DERNIERE MINUTE-DERNIERE MINUTE-DERNIER

CAPTURE DE DIRIGEANTS SALVADORIENS A SAN SALVADOR

Le lundi 18 octobre, à San Salvador a été capturé le dirigeant du FDR, Luis Menjivar, membre du mouvement populaire social-MPSC- au moment ou il sortait d'une banque de la capitale, à 9 heures du Matim. Ce jour-là dans la même ville, ont été capturés Jorge Herrera et David Elias Guadron, alors qu'ils se trouvaient au siage du Mouvement National Revolutionnaire -MNR- parti membre du FDR.

Nous avons, aussi, été informés de la capture des syndicalistes: Pedro Ra-

Nous avons, aussi, été informés de la capture des syndicalistes: Pedro Ramirez Cornejo du syndicat des industries mecaniques, Hector Fernandez du syndicat de rafineries salvadoriennes.

Nous dénonçons ces captures qui ont été réalisées par la police des finances, sous le commandement du colonel Francisco Moran et avec la complicite du Président Alvaro Magaña et le Ministre de la Défense, Général José Guillermo Garcia.

Nous dénongons ces faits qui viennent s'ajouter à toutes les captures et violations des Droits de l'Homme que le régime alimente de plus en plus:capture du dirigeant Saul Villalta, des dirigeants de l'association nationale des Enseignants Salvadoriens -ANDES-, du Cdt. Alejandro Montenegro etc. etc.

Le Président Ronald Reagan a certifié que la situation des Droits de l'Homme dans notre pays s'est amélioré, le gouvernement salvadorien parle de réconciliation nationale au moment où la repression et les arrestations des dirigeants démocratiques s'est gravement accentué, faits qui donnent leur réponse à notre volonté de trouver une solution politique au conflit.

Nous réiterons, une fois de plus, notre ferme disposition à lutter pour le triomphe de la démocratie, l'independance, la Paix et les instaurations des Droits de l'Homme au Salvador.

Nous appelons les partis politiques, syndicats, institutions, organisations, oersonnalités qui luttent pour la démocratie et le respect des Droits de l'Hommo à exiger le respect à l'integrité phisique et morale et la mise en liberté des prisonniers, ainsi qu'à promouvoir la recherche d'une solution politique au conflit dans le quel vit notre pays.

REPRESENTATION DU FDR-FMLN EN FRANCE.